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В ходе рабочей поездки в Новокуз-
нецк губернатор Кузбасса Илья Сере-
дюк лично проверил выполнение по-
ручения, данного по итогам прямо-
го эфира в социальных сетях. «Газ к 
дому Галины Вячеславовны не могли 
подвести три года. Во время прямого 
эфира в соцсетях в прошедшую среду 
поручил главе города разобраться. Се-
годня заехал домой к новокузнечанке 
проверить результат. Хочу отметить 
исполнительность и внимание к жи-
телям Дениса Павловича Ильина. Дал 
на решение вопроса сутки, он справил-
ся за два часа», – отметил губернатор 
Кузбасса Илья Середюк. Глава регио-
на объявил благодарность главе Но-
вокузнецка Денису Ильину и подчер-
кнул, что его оперативность должна 
стать примером другим главам горо-
дов и муниципальных округов.

В числе актуальных вопросов – от-
лов бездомных собак в Кемерове и Ки-
селёвске, которые представляют угро-
зу для людей. Тема, безусловно, вызы-
вающая сочувствие: люди приручили и 
бросили собак, переехав в другое жи-
льё. По обращению кемеровчанки гла-
ва города Дмитрий Анисимов выехал 
на улицу Большевистскую и погово-
рил с жителями.

«Уверен: эту ситуацию решим опе-
ративно. Но целиком проблему бро-
дячих животных мы можем решить 
только совместно с жителями, я имею 
в виду ответственное отношение вла-
дельцев. Говорить о сроках в случае с 
отловом собак – дело неблагодарное. 
Ведь договориться о встрече с хвоста-
тыми «беспризорниками» не полу-
чится. Поэтому в таких случаях про-
сим сообщать о таких животных сра-
зу, как только их заметили. Это уве-
личивает шансы на быстрый отлов. 
История с отловом животных на ули-
це Большевистской показала, что надо 
ускорить модернизацию всех наших 
городских диспетчерских служб, ко-
торую мы начали», – отметил глава. 
Глава Киселёвска по этому вопросу в 
соцсетях отчитался о том, что все ра-
боты выполнены. 

Ещё жители кемеровского дома на 
проспекте Ленинградском, 30, пожало-
вались на то, что не ремонтируют двор. 

«Во время прямого эфира незамед-
лительно приступили к решению во-
проса о ремонте двора по этому адре-
су. Это большой, 16-подъездный дом и 
двор соответствующий. Поэтому сто-
имость капитального ремонта доста-
точно высокая и сравнима с аналогич-
ными работами в четырёх-пяти  дво-
рах. Но и там и там живут люди. Се-
годня обсудили алгоритм действий с 
представителями жителей дома. Они 
решат, какие работы – первоочеред-
ные: парковочные места, пешеходные 
зоны, входные группы? А наши специ-
алисты внимательно посмотрят суще-
ствующий проект, чтобы организовать 
этапы ремонта, не создавая больших 
неудобств из-за того, что объект бу-
дет «переходящим», – написал в соц-
сетях глава областного центра и доба-
вил, что похожих многоподъездных 
домов в городе – 59. Поэтому поруче-

ние губернатора найти механизмы об-
новления таких дворовых территорий 
и действовать в предложенной им поэ-
тапной логике – стратегическое реше-
ние для тысяч кемеровчан.

Также жителей областного центра 
интересовало, когда закончится стро-
ительство крематория в Кировском 
районе. Глава города отметил, что 
оно идёт, но с серьёзным отставанием 
в сроках. Тем не менее здание готово, 
оборудование смонтировано, сети под-
ведены. Осталось благоустроить тер-
риторию и сделать внутреннюю от-
делку. Из-за высоких ставок инвестор 
не может взять кредит, а оборотных 
своих средств не хватает. Губернатор 
предложил найти компромисс в рам-
ках частно-государственного партнёр-
ства для завершения строительства и 
попросил в 10-дневный срок дать пред-
ложения по решению вопроса.

Решена ещё одна проблема. Кеме-
ровчанка Татьяна задала губернатору 
Илье Середюку вопрос о возможности 
размещения на трассе Р-255 указателя 
не только на Мариинск, но и на Анже-
ро-Судженск. По поручению губерна-
тора министр жилищно-коммуналь-
ного и дорожного комплекса Кузбас-
са Дмитрий Киселёв со специалиста-
ми Дирекции автодорог Кузбасса вы-
ехал на место вместе с автором обра-
щения. Несмотря на то что существу-
ющие знаки соответствуют ГОСТу, для 
удобства жителей было принято реше-
ние установить три дополнительных 
знака, уточняющих направление дви-
жения в сторону Анжеро-Судженска.

Женщина из Мысков пожалова-
лась губернатору, что уже третий ме-
сяц не может получить материальную 
выплату малообеспеченным много-
детным семьям. Глава города Евгений 
Тимофеев сообщил, что сразу же ра-
зобрался с ситуацией по вопросу вы-
платы адресной социальной помощи 
многодетным и малообеспеченным се-
мьям. «Вчера во время прямого эфи-
ра к губернатору Кузбасса обратилась 
наша землячка с просьбой оказать фи-
нансовую помощь для приобретения 
сезонной одежды детям. Ситуацию 
взял под личный контроль. Из средств 
местного бюджета мысковчанке была 

оказана материальная помощь», – со-
общил глава.

Кузбассовцы спросили главу реги-
она про кадровую политику в област-
ном правительстве. Как отметил Илья 
Середюк, на сегодняшний день вакант-
ны должности министров труда и со-
циальной защиты, здравоохранения, 
транспорта, заместителя губернато-
ра по внутренней политике. По всем 
позициям есть кандидаты, проводят-
ся собеседования, согласования. И 
уже, возможно, в июле, они присту-
пят к работе.

Во время прямого эфира губер-
натор коснулся и вопросов экологии. 
Он подчеркнул необходимость реали-
зации мер воздействия на золотодо-
бытчиков, которые работают в соот-
ветствии с лицензией, но загрязняют 
реки взвесями.

«Им нужно работать таким обра-
зом, чтобы не загрязнять реки. В про-
тивном случае будем обращаться в 
Правительство Российской Федера-
ции о запрете на территории Кузбасса 
ведения деятельности золотодобытчи-
ков на водных источниках», – сказал 
Илья Середюк. Также по поручению 
главы региона для выявления источ-
ников загрязнения реки Мундыбаш 
будут организованы проверки с уча-
стием правоохранительных органов 
и средств малой авиации.

Кроме того, Илья Середюк напом-
нил о первом в России проекте рекуль-
тивации отработанного угольного ка-
рьера «Берёзовские плёсы» в Ново-
кузнецком округе. На месте горной 
выработки появится водоём объёмом  
1 миллион кубометров, где будут обо-
рудованы песчаный пляж, велодорож-
ки, спортивные и детские площадки, 
дорожки для пеших прогулок и другая 
инфраструктура. Работы планируется 
завершить в 2026 году.

Остановился глава региона и на раз-
работке мер поощрения талантливой 
молодёжи в Кузбассе. Он подчеркнул, 
что они основаны на пожеланиях самих 
учащихся и будут распространяться не 
только на детей, отличившихся в учё-
бе, но и на ребят, которые имеют высо-
кие достижения в культуре, творчестве. 
В частности, подготовлена программа 
«Лига отличников Кузбасса», её пре-
зентуют к началу нового учебного года.

Во время прямого эфира губерна-
тор уделил внимание и таким вопро-
сам, как подготовка участников СВО 
к работе в экономике региона, распре-
деление жилищных сертификатов для 
детей-сирот, подготовка к отопитель-
ному периоду. На те обращения, ко-
торые не прозвучали в эфире, ответят 
профильные ведомства. Запись эфира 
можно посмотреть в личных аккаун-
тах губернатора в соцсетях. 

Вера СКВОРЦОВА.
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В школе также будут актовый зал на 373 места, зал-форум на 
168 мест, спортзал с раздевалками и душевыми, библиотека с 
читальным залом и книгохранилищем, столовая с обеденным 
залом на 550 мест, гардеробная и медицинский блок.

Отметим, что на данный момент в Кузбассе помимо шко-
лы в Дальнем Куйбышево строят ещё четыре – в посёлке Теба 
(Междуреченский городской округ), Калтане, посёлке Загор-
ском (Новокузнецкий муниципальный округ), Междуречен-
ске. Кроме того, в рамках региональной программы «Моя но-
вая школа» обновляют четыре объекта: в Шерегеше, Киселёв-
ске и Кемерове (две школы). В рамках федеральной госпро-
граммы «Развитие образования» ведётся капремонт 11 школ: 
в пгт Яшкино, Прокопьевске, посёлке Трудармейском Проко-
пьевского округа, деревне Новороманово Юргинского округа, 
Мысках, Белове, пгт Тисульском, Ленинске-Кузнецком, посёл-
ке Тайжина (г. Осинники) и Кемерове (две школы).

Техника – в помощь коммунальщикам
Илья Середюк также передал спецтехнику для коммуналь-

ных нужд Новокузнецка. Три самосвала марки «МАЗ»; тягач 
седельный «МАЗ», укомплектованный тралом; бульдозер; гу-
сеничный экскаватор получило МБУ «Защита населения и тер-
ритории» Новокузнецка. 

«В преддверии Дня города передаём Новокузнецку пар-
тию спецтехники. Дополнительная техника позволит быстрее 
и эффективнее работать по заявкам горожан, решать комму-
нальные проблемы, сносить аварийные дома, вывозить свал-
ки мусора и спиленные старые деревья», – подчеркнул губер-
натор Илья Середюк.

Напомним: в апреле глава города обратился к губернато-
ру с просьбой найти дополнительную спецтехнику для бес-
перебойной работы по сносу аварийного жилья и спилу ста-
рых деревьев. На сегодняшний день в Новокузнецке идёт ре-
ализация программы по сносу ветхого и аварийного жилья 
в Куйбышевском, Орджоникидзевском и Кузнецком райо-
нах. Освободившиеся после сноса территории будут исполь-
зованы для нового строительства. В Куйбышевском районе 
уже началось возведение жилого комплекса «Маяковский»,  
который станет частью масштабного проекта по развитию 
микрорайона. 

Оперативное решение вопросов
Губернатор Кузбасса Илья Середюк организовал в Ново-

кузнецке выездной личный приём межведомственной комис-
сии по координации оказания социальной поддержки и помо-
щи участникам спецоперации и их родным. Вместе с главой ре-
гиона приём героев СВО и их родных провели также руково-
дители министерств, ведомств, представители военной проку-
ратуры и областного военкомата, специалисты филиала фон-
да «Защитники Отечества».

«Выездные приёмы межведомственной комиссии, в кото-
рую входят представители разных областных и силовых ве-
домств, позволяют максимально оперативно решить вопро-
сы, с которыми обращаются наши герои и их родные. Важ-
но, что для этого им не нужно выезжать в областной центр, 
посещать филиал фонда «Защитники Отечества», – отметил 
Илья Середюк.

На приёме к губернатору обратился ветеран СВО, председа-
тель первичной организации ДОСААФ тир «Патриот» Алексей 
Галат. Его команда победила в региональном этапе соревнова-
ний «Юный ворошиловский стрелок», в октябре пройдёт все-
российский этап соревнований, для подготовки нужны военная 
и спортивная форма, билеты для сопровождающих. Илья Сере-
дюк отметил, что вопрос будет решён с меценатами.

Супруга погибшего бойца Наталья предложила увековечить 
память участников СВО. По поручению губернатора будет про-
работана концепция памятного места.

Также губернатор рассмотрел обращение вдовы бойца Оле-
си. Её супруг погиб на СВО, сейчас тело находится в Ростове. 
Женщина живёт в Новокузнецке, но планирует переехать в об-
ластную столицу, попросила помочь с захоронением супруга в 
Кемерове. Илья Середюк подчеркнул, что помощь будет ока-
зана обязательно.

Всего на приём обратилось 90 человек из Новокузнецка, 
Прокопьевска, Киселёвска, а также Новокузнецкого, Проко-
пьевского и Таштагольского муниципальных округов. Было 
рассмотрено 146 вопросов. Актуальные темы – социальная под-
держка, медицинское сопровождение, льготы для детей участ-
ников СВО, оформление удостоверений ветеранов.

Вера СКВОРЦОВА.

На встречу собралось более 300 специалистов: экспер-
тов российских ИТ-компаний, разработчиков отечествен-
ных решений в сфере кибербезопасности, представителей 
федеральных и региональных органов власти, профиль-
ных ведомств. Губернатор Кузбасса Илья Середюк осмо-
трел выставку, на которой представлены новейшие отече-
ственные цифровые разработки, на пленарной части кон-
ференции подчеркнул значимость мероприятия для реги-
она и страны.

«Сегодня цифровые продукты и сервисы стали прак-
тически незаменимой частью нашей повседневной жизни. 
Но все мы понимаем, что в условиях непростой политиче-
ской ситуации, в условиях кибервойны цифровая транс-
формация сопряжена с возрастающими рисками информа-
ционных угроз, ростом кибератак. Важно общими усили-
ями обеспечивать безопасное цифровое пространство для 
наших людей. Президент России Владимир Владимирович 
Путин подчёркивает необходимость широкого использова-
ния квантовых технологий для создания защищённых ин-
формационных систем будущего. Важно на нашей конфе-
ренции уделить внимание этой теме. У нас в Кузбассе уже 
есть наработки, уверен: другие регионы также поделятся 
сегодня опытом», — сказал Илья Середюк.

Губернатор отметил, что в 2022 году в Кузбассе создан 
региональный центр обработки данных, в котором развёр-
нуто уже более 1 600 информационных систем и ресурсов. 
ЦОД Кузбасса обеспечивает эффективную работу регио-
нальной экономики и социальной сферы, позволяет хра-
нить большой объём данных, поддерживает предоставле-
ние важных сервисов для населения, а также помогает цен-
трализованно отражать кибератаки.

Илья Середюк подчеркнул, что в Кузбассе цифровые 
технологии применяются в медицине, угольной отрасли, 
металлургии, транспорте. Кроме того, для оперативного ре-
агирования на обращения жителей разработана и внедре-
на цифровая платформа «Кузбасс Онлайн», работает эко-
система «Госуслуг», единая медицинская диспетчерская 112 
с круглосуточной консультацией.

Также в Кузбассе создаётся система «Безопасный го-
род». Один из ключевых её компонентов — региональная 
система видеонаблюдения, благодаря которой уже раскры-
то 260 преступлений. В энергетике и промышленности вне-
дряются безлюдные технологии и система автоматизации.

Государственный подход
Межрегиональная конференция по информационной 

безопасности «Инфофорум – Кузбасс» явилась важной 
коммуникационной платформой для обсуждения страте-
гий цифровой трансформации, защиты критической ин-
формационной инфраструктуры, обмена передовым опы-
том в сфере информационной безопасности и внедрения 
квантовых технологий.

В рамках конференции в течение трёх дней были про-
ведены пленарные заседания, профильные секции, прак-
тические киберучения на первом в России некоммерче-
ском киберполигоне, а также демонстрация отечествен-
ных ИБ-решений.

2 июля состоялось пленарное заседание по теме «Ин-
формационная безопасность – один из стратегических на-
циональных приоритетов. Современные вызовы и реше-
ния», модератором которого выступил директор департа-
мента цифровых технологий ТПП РФ Владимир Маслов.

Обращаясь к участникам, он выделил основные тренды 
в развитии киберугроз и стратегий борьбы с ними, а так-
же прокомментировал инициативы по нормативному регу-
лированию в области информационной безопасности. От-
дельно Маслов обратил внимание аудитории на вопросы 
подбора кадрового состава для обеспечения информацион-
ной безопасности, подчеркнув, что предпринимательству 
необходимо использовать кадровый потенциал в том на-
правлении, в котором специалисты в области ИТ и кибер-
безопасности смогут усилить позиции компании в инфор-
мационно-телекоммуникационной среде.

Также в рамках этого интереснейшего события проходят 
киберучения  для школьников. Их задача – отработка каж-
дым участником умений и навыков в области цифровой гра-
мотности, эффективного поиска информации в  интернете, 
применения элементарных знаний в области информацион-
ной безопасности. Подобные киберучения для промышлен-
ных организаций Кузбасса были проведены 1 июля. Во вре-
мя практических занятий каждой группе участников было 
предложено отразить три кибератаки различной сложности.

«Пока удаётся их отразить, но важно не только минимизи-
ровать риск для производства, но и понять, откуда атаки идут, 
чтобы поставить на эти адреса прочные «заглушки», – делит-
ся впечатлениями Елена Силина, участница мероприятия.
Окончание на 3-й стр.

В Кемерове завершил работу «Инфофорум – Кузбасс – 2025»

СОВЕЩАНИЕ

Меры поддержки расширят  
Президент РФ Владимир Путин в режиме ви-
деоконференции провёл совещание с членами 
Правительства.

Один из вопросов, стоявших в повестке, был адре-
сован Анне Цивилевой, статс-секретарю – замести-
телю министра обороны РФ. Он касался социального 
обеспечения ребят, которые получили травмы в ходе 
СВО и остались на военной службе, а также возмож-
ности получения образования вдовам участников 
СВО, сообщил сайт Кремля. 

Анна Цивилева рассказала о мерах поддержки для 
участников СВО, получивших инвалидность и уво-
ленных с военной службы, – обеспечении новейши-
ми техническими средствами реабилитации, получе-
нии доплат по электронному сертификату, выданно-
му Социальным фондом России, адаптации домов ге-
роев под индивидуальные потребности и выдаче ав-
томобилей с ручным управлением. 

«Я предлагаю распространить данные полномо-
чия фонда «Защитники Отечества» на действующих 
военнослужащих Министерства обороны и всех дру-
гих силовых структур – участников специальной во-
енной операции, имеющих статус ветерана боевых 
действий, которые получили инвалидность», – отме-
тила Анна Цивилева.

Также она подчеркнула, что сегодня нормами дей-
ствующего законодательства предусмотрены льго-
ты по получению образования только для участников 
СВО и их детей. Поэтому предложила распростра-
нить эту меру поддержки и на вдов погибших участ-
ников СВО, предоставив им в том числе право на по-
ступление в учреждения высшего и среднего профес-
сионального образования по отдельной квоте. 

Президент поддержал эти меры и предложил по 
второму вопросу обсудить варианты поддержки жен-
щин на время обучения. 

Вместе с коллегами из Правительства эти вопро-
сы будут проанализированы. 

Вера СКВОРЦОВА.

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

Пенсии увеличат
С 1 августа Отделение СФР по Кемеровской об-
ласти увеличивает страховые пенсии работаю-
щих пенсионеров.

В августе 2025 года пройдёт ежегодный перерас-
чёт пенсий. Он коснётся тех пенсионеров, кто рабо-
тал в 2024 году, то есть за кого работодатель перечис-
лял страховые взносы в Отделение СФР по Кузбассу, 
сообщила пресс-служба ведомства.

Сумма увеличения пенсии зависит от размера зар-
платы, которую пенсионер получал в 2024 году. Мак-
симально пенсия может увеличиться на три пенсион-
ных коэффициента. 

«В Кузбассе перерасчёт страховых пенсий затро-
нет более 179 тысяч работающих пенсионеров. Это по-
лучатели пенсий по старости и по инвалидности. Он 
коснётся и получателей пенсий по случаю потери кор-
мильца в случае, если на лицевой счёт человека, в свя-
зи с утратой которого была назначена пенсия, в 2024 
году поступили страховые взносы, которые не были 
учтены при её назначении. Повышение будет произве-
дено в беззаявительном порядке, обращаться никуда 
не нужно. Пенсия в новом размере придёт в августе по 
графику», – сообщает управляющий Отделением СФР 
по Кемеровской области Людмила Бабичук.

Напомним: возобновлена индексация пенсий рабо-
тающих пенсионеров с января 2025 года. Теперь пенсии 
всех получателей страховых пенсий ежегодно увеличи-
ваются на уровень инфляции предыдущего года незави-
симо от того, продолжают они трудиться или нет.

Ольга СОЛОВЬЕВА.

АНОНС

Сегодня, 8 июля, в Кузбассе, как и по всей 
стране, отмечают День семьи, любви  
и верности.

В Кемерове в 16:00 в линейном парке бульва-
ра Строителей начнётся Десятый фестиваль «Родная 
нить». Организаторы подготовили концерт, игровые 
локации для детей и взрослых, творческие мастерские 
по рукоделию, будут работать площадки от партнёров. 

Также Кемерово присоединится к Всероссийскому 
параду семьи. В 16:00 у памятника святым благовер-
ным князю Петру и княгине Февронии Муромским, 
около Знаменского кафедрального собора, начнётся 
молебен. После семьи пройдут парадом до парка По-
беды имени Г. К. Жукова, где в 16:45 начнётся кон-
церт, семейные мастер-классы, конкурсы и игры.

ИТОГИ

Лесных богатств  
стало больше
План по лесовосстановлению в Кузбассе вы-
полнен на 100 процентов.

Таковы итоги весеннего лесопосадочного сезона и 
Международной эколого-патриотической акции «Сад 
Памяти» в Кузбассе. Как сообщил начальник депар-
тамента лесного комплекса Евгений Бойко, новые 
леса этой весной создали на площади 871 гектар, что 
составляет 100 процентов от календарного плана. 

Большую часть работ выполнил бизнес, который 
за счёт собственных средств высадил почти 500 гек-
таров компенсационных лесов взамен используемых. 
Кроме того, лесхозы посеяли семена хвойных в лес-
ных питомниках на площади 5 га, в том числе в те-
пличном комплексе для выращивания сеянцев с за-
крытой корневой системой. 

Также в этом году в рамках празднования 80-ле-
тия Победы в Кузбассе была организована массовая 
озеленительная кампания «Сад Памяти», в ходе ко-
торой высадили рекордное количество деревьев – 2 
млн 149,8 тысяч. Среди регионов СФО по количеству 
высаженных деревьев в рамках этой акции Кузбасс 
занял второе место. 

Напомним: новые леса в Кузбассе создаются бла-
годаря федеральному проекту «Сохранение лесов», 
вошедшему в новый нацпроект «Экологическое бла-
гополучие».

Инга ПЕТРОВА.
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ИСТОРИЯ 

Уникальное собрание артефактов 

ИННОВАЦИИ

Со скоростью цифры

Дети, внуки и правнуки основателя ди-
настии подполковника милиции в отставке 
Сергея Павловича Купоросова познакоми-
лись с уникальной экспозицией, рассказы-
вающей о развитии службы. В музее, кото-
рый ведёт историю с 1996 года, собраны сот-
ни экспонатов, хранящих атмосферу про-
шлых лет. 

Представители династии Купоросовых 
в общей сложности отдали службе око-
ло 97 лет. Разные поколения помнят о лю-
дях, оставивших заметный след в истории 
службы, а также о разных артефактах, ото-
бражающих периоды деятельности Гос-
автоинспекции.

Сергей Павлович отслужил в ГАИ Кеме-
ровской области 27 лет, прошёл путь от ин-
спектора ДПС до начальника отдела технад-
зора ОГАИ УВД Кемеровского облисполко-
ма. Он заочно получил высшее профильное 
образование, окончив кузбасский политех по 
специальности «автомобили и автомобиль-
ное хозяйство». За добросовестную и безу-
пречную службу неоднократно награждался 
медалями и нагрудными знаками, среди ко-
торых – «200 лет МВД России», «Отличник 
милиции», «За отличную службу в МВД», «За 
отличие в службе ГИБДД» I степени, «Вете-
ран труда», «За безупречную службу» I–III 
степени. Важно отметить: все эти награды 
были переданы в дар музею. 

Его жена Любовь Фёдоровна более 19 лет 
отдала службе в Госавтоинспекции, её долж-
ность – инспектор группы административ-
ной практики отдела ГАИ УВД города Кеме-
рово, звание – старший прапорщик.

Две дочери супругов Купоросовых – 

Светлана Голубцова и Ирина Киреева – про-
должили семейную традицию, достойно нес-
ли службу на офицерских должностях в под-
разделениях ГАИ региона.

Во время экскурсии почётные гости не 
упустили возможности сделать памятные 
фотографии с раритетами. К примеру, один 
из старейших экспонатов музея – мотоцикл 
«Иж-49». «В том числе и на таких двухко-
лесных машинах несли службу инспекторы 
в послевоенные годы, – поясняет методист 
музея Госавтоинспекции Кузбасса Галина Зо-
золева. – До 1970-х годов мотоциклы были 
основным транспортом инспекторов». К сло-
ву, есть в фондах музея и форма сотрудников 
автоинспекции тех лет.

Не меньшее внимание посетителей от 
мала до велика привлекает автомобиль 
«Форд» образца 40-х годов прошлого столе-
тия. На фронте иномаркой управлял земляк 
из Яшкинского района (ныне муниципаль-
ный округ). На лобовом стекле – как напо-
минание след от пули врага.

Однако кто выступил дарителем этого 
авто, доподлинно неизвестно. Зато в памя-
ти у старожилов службы сохранился знако-
вый день, когда машина пополнила коллек-
цию. «В дверь широкий автомобиль не вхо-
дил, поэтому на четвёртый этаж здания его 
поднимали с помощью крана, затем через 
окно доставили в помещение», – объяснила 
Галина Александровна.  

А вообще, экспозицию музея по крупи-
цам собирали ветераны и сотрудники ГАИ. 
Это уникальное собрание артефактов, ко-
торые дают возможность буквально прикос-
нуться к истории, понять, как несли службу 

инспекторы в те далёкие годы. Приметными 
экспонатами музея стали  колоритные фото-
графии, технические средства, жезлы, среди 
которых жезл образца 1922 года (изготовлен 
из дерева, сам красного цвета, а ручка – жёл-
того), свистки и многие другие предметы, от-
носящиеся к Госавтоинспекции и безопасно-
сти дорожного движения в целом. 

Бережно хранятся в фондах и реликвии, 
связанные с ветеранами службы, – их личные 
вещи, награды. В музее экспонируются фо-
тографии и биографические зарисовки всех 
начальников ГАИ Кузбасса.  

Музей представляет собой три зала, один 
из которых посвящён юным инспекторам 
дорожного движения, два других – истории 
ведомства.

Особенный интерес у посетителей стар-
шего поколения вызывают раритетные до-
кументы – водительские удостоверения раз-
ных лет; гроза недобросовестных водителей 
–  компостер, с помощью которого сотруд-
ники инспекции делали просечки в правах 
злостных нарушителей ПДД; там же и пер-
вый скоростемер «Фара» 1960-х годов. 

У ребятишек наибольший восторг – от 
техники. Кроме того, не даёт пройти мимо 
необычная коллекция уменьшенных ко-
пий автомобилей, используемых в силовых 
структурах разных лет. Её многие годы соби-
рал бывший заместитель начальника Госав-
тоинспекции Кузбасса полковник полиции 
Игорь Иванов. Он подарил музею 32 моде-
ли в масштабе 1:18.

А ещё в музее истории Госавтоинспекции 
есть мотоцикл полиции Китая, подаренный 
коллегами из Поднебесной, и коллекция кра-

сочных автомобильных номеров, изготов-
ленных в качестве сувениров на памятные 
даты и праздники. 

В музее можно встретить и самый пер-
вый светофор. Он был установлен в Кеме-
рове в 1954 году на пересечении проспекта 
Советского и улицы Кирова. «Треть свето-
фора до сих пор светится, – уточнила хра-
нительница музея. – В коллекции имеется и 
ретроснимок с этим светофором, на котором 
он в действии». 

Музей и сегодня пополняется экспоната-
ми, представляющими страницы новой исто-
рии Госавтоинспекции Кузбасса. По пред-
варительной записи музей может посетить 
каждый житель региона, причём бесплат-
но. «У нас интересно всем от воспитанников 
детского сада до посетителей «серебряно-
го» возраста», – отметила Галина Зозолева. 

Алена СМИРНОВА.

Музей Госавтоинспекции Кузбасса посетила династия сотрудников ведомства, суммарный стаж службы 
представителей которой составляет почти сто лет

n Фото Госавтоинспекции Кузбасса.

АО «Кузбасс-пригород» в соответствии с постановлением 
Правительства РФ от 27.11.2010 № 939, Приказом ФАС Рос-
сии от 12.04.2011 № 263 и Приказом ФСТ от 19.04.2011 № 158-
т, разместило информацию о своей деятельности на страни-
це в сети «Интернет», используемой акционерным обществом 
для раскрытия информации: http://www.e-disclosure.ru/portal/
company.aspx?id=29395. 

ИЗВЕЩЕНИЕ
о начале выполнения комплексных кадастровых работ

1. В период с 30 июня 2025 г. по 15 декабря 2025 г. в отно-
шении объектов недвижимости, расположенных на территории 
Кемеровской области – Кузбасса, Кемеровского городского окру-
га, кадастровый квартал 42:24:0401026, будут выполняться ком-
плексные кадастровые работы в соответствии с государственным 
контрактом от 30.06.2025 № 8288/25, заключенным со стороны 
заказчика Комитетом по управлению государственным имуще-
ством Кузбасса (почтовый адрес: 650099, Кемеровская область 
– Кузбасс, г. Кемерово, пр. Советский, 58, адрес электронной 
почты: official@kugi.ako.ru, номер телефона 8 (3842) 36-53-30), 
со стороны исполнителя – ООО «Альянс» (почтовый адрес: Кур-
ская область, г. Курск, ул. 3-я Агрегатная, ЗД, 23К, офис 205, 
адрес электронной почты: allyance.ooo@bk.ru, номер телефо-
на 8-920-701-57-00).

Работы будут выполняться кадастровым инженером 
Родионовой Анастасией Александровной.
Наименование саморегулируемой организации кадастро-

вых инженеров, членом которой является кадастровый инже-
нер, – СРО «ОПКД»;

уникальный регистрационный номер члена саморегулируе-
мой организации кадастровых инженеров в реестре членов са-
морегулируемой организации кадастровых инженеров – 2918;

дата внесения сведений о физическом лице в реестр чле-
нов саморегулируемой организации кадастровых инженеров – 
01.06.2020.

2. Правообладатели объектов недвижимости, которые счита-
ются, в соответствии с частью 4 статьи 69 Федерального закона 
от 13 июля 2015 года № 218-ФЗ «О государственной регистрации 
недвижимости», ранее учтенными или сведения о которых в со-
ответствии с частью 9 статьи 69 Федерального закона от 13 июля 
2015 года № 218-ФЗ «О государственной регистрации недвижи-
мости» могут быть внесены в Единый государственный реестр не-
движимости как о ранее учтенных в случае отсутствия в Едином го-
сударственном реестре недвижимости сведений о таких объектах 
недвижимости, вправе предоставить указанному в пункте 1 изве-
щения о начале выполнения комплексных кадастровых работ ка-
дастровому инженеру – исполнителю комплексных кадастровых 
работ имеющиеся у них материалы и документы в отношении таких 
объектов недвижимости, а также заверенные в порядке, установ-
ленном частями 1 и 9 статьи 21 Федерального закона от 13 июля 
2015 года № 218-ФЗ «О государственной регистрации недвижи-
мости», копии документов, устанавливающих или подтверждаю-
щих права на указанные объекты недвижимости.

3. Правообладатели объектов недвижимости – земель-
ных участков, зданий, сооружений, объектов незавершенно-
го строительства в течение тридцати рабочих дней со дня опу-
бликования извещения о начале выполнения комплексных ка-
дастровых работ вправе предоставить кадастровому инжене-
ру – исполнителю комплексных кадастровых работ, указанно-
му в пункте 1 извещения о начале выполнения комплексных 
кадастровых работ, по указанному в пункте 2 извещения о на-
чале выполнения комплексных кадастровых работ адресу све-
дения об адресе электронной почты и (или) почтовом адресе, 
по которым осуществляется связь с лицом, чье право на объ-
ект недвижимости зарегистрировано, а также лицом, в поль-
зу которого зарегистрировано ограничение права и обремене-
ние объекта недвижимости (далее – контактный адрес право-
обладателя), для внесения в Единый государственный реестр 
недвижимости сведений о контактном адресе правообладателя 
и последующего надлежащего уведомления таких лиц о завер-
шении подготовки проекта карты-плана территории по резуль-
татам комплексных кадастровых работ и о проведении заседа-
ния согласительной комиссии по вопросу согласования место-
положения границ земельных участков.

4. Правообладатели объектов недвижимости, расположен-
ных на территории комплексных кадастровых работ, не вправе 
препятствовать выполнению комплексных кадастровых работ и 
обязаны обеспечить доступ к указанным объектам недвижимо-
сти исполнителю комплексных кадастровых работ в установлен-
ное графиком время.

5. График выполнения комплексных кадастровых работ
Место выполнения Время выполнения 

Кемеровский городской округ 
Кемеровской области – Кузбасса,

кадастровый квартал 42:24:0401026

С 30.06.2025  
по 15.12.2025

МТУ ФАУГИ в Кемеровской области – Кузбас-
се и Томской области в лице ООО «АРГУМЕНТ», 
ИНН 4250013095, ОГРН 1194205023814, действу-
ющее на основании государственного контракта 
от 14.11.2024 № 0139100005224000018, сообща-
ет о проведении торгов в форме открытого аукци-
она по продаже арестованного имущества по сле-
дующим лотам:

Первые торги:
1. 1194/ Т/ ЖД/ 35,9/ и ЗУ/ 1229,92/ г. Осинники, 

ул. Крутая, д. 18/ Кучукова А.В./ 687321,61. 2. 1222/ 
Т/ ЗУ/ 1280/ г. Таштагол, ул. Кирова, д. 10/ Сергеев 
С.С./ 500000,00. 3. 1267/ Т/ ЖД/ 68,5/ и ЗУ/ 993/ р-н 
Прокопьевский, с. Большая Талда, ул. Молодежная, 
д. 21/ Перевертайлова М.А./ 612000,00. 4. 1268/ Т/ 
3/5 доли ЖД/ 39,3/ и 3/5 доли ЗУ/ 1500/ р-н Проко-
пьевский, пос. Калачево, ул. Бобровская, д. 38/ Тю-
тина О.В., Агжалов А.С./ 696000,00. 5. 1278/ Т/ ЖД/ 
49,9/ и ЗУ/ 519/ г. Белово, ул. Зеленая, д. 5/ Игумнов 

С.Д./ 2544106,50. 6. 1332/ Т/ 1/2 ЖД/ 29,1/и ЗУ/ 1293/ 
р-н Новокузнецкий, с. Куртуково, ул. Луговая, д. 22-
1/ Романова О.В./ 415200,00. 7. 1340/ Т/ КВ/ 59,8/ г. 
Киселевск, ул. Ращупкина, д. 10, кв. 9/ Корендюги-
на С.А./ 986915,70. 8. 1350/ Т/ КВ/ 43,8/ г. Полысае-
во, ул. Бакинская, д. 6, кв. 20 Атаджанова И.П., Атад-
жанов А.А./ 1627000,00.

Вторичные торги с понижением цена на 15%:
9. 680Т/ КВ/ 53,3/ г. Киселевск, ул. Ленина, д. 39, 

кв. 46/ Берликов А.Ю. (должник – КУМИ Киселевско-
го городского округа)/ 1263980,60. 10. 888/ Т/ КВ/ 
47,8/ г. Кемерово, ул. Веры Волошиной, д. 20, кв. 
74/ Еркин В.В., Еркина А.В., Еркин М.В., Еркина И.В./ 
2801600,00. 11. 890/ Т/ НП/ 43,7/ г. Калтан, пр. Мира, 
д. 26, пом. 17/ Тарасова И.А./ 3117120,00. 12. 905/ Т/ 
НП/ 128,3/ г. Новокузнецк, ул. Кутузова, д. 3, пом. 
90/ Вишнякова О.Н./ 10320700,00. 13. 918/ Т /НП/ 
427/пгт Яя, ул. Восточная, д. 1, пом. 2/ ЗАО «Яяглав-
сбыт»/ 8056300,00. 14. 929/ Т/ КВ/ 59,1/ г. Междуре-

ченск, пр. Строителей, д. 67, кв. 40/ Санников Е.С./ 
3284400,00. 15. 930/ Т/ КВ/ 32,8/ г. Междуреченск, 
ул. Пушкина, д. 12, кв. 38/ Синяков А.А./ 2380000,00. 
16. 931/ Т/ ЖД/ 101,1/ и ЗУ/ 1000/ г. Междуреченск, 
ул. Восточная, д. 1а/ Киндеев В.С./ 2044845,00. 17. 
932/ Т/ ЖД/ 50,4/ и ЗУ/ 1026,8/ г. Междуреченск, ул. 
Лермонтова, д. 74/ Зарипов К.Г., Зарипов В.К., Зари-
пова М.В., Зарипова С.К./941120,00. 18. 969/ Т/ КВ/ 
45/ г. Кемерово, ул. Подстанция 220, д. 2, кв. 2/ Тря-
син М.М./ 1638120,00.

Торги состоятся 28 июля 2025 г. в 11:00 по мест-
ному времени (07:00 по московскому времени). 

Дата и время начала приема заявок на участие 
в аукционе 08 июля 2025 г. 15:00 по местному вре-
мени, дата окончания – 23 июля 2025 г. 15:00 по 
местному времени.

Заявки подаются в электронном виде на сай-
те https://www.regiontorgi.ru в соответствии с требо-
ваниями аукционной документации, размещенной 

на сайте www.torgi.gov.ru и регламента электронной 
площадки, находящейся в сети «Интернет» по адре-
су: https://www.regiontorgi.ru/.

Более подробное сообщение о данных торгах 
(условия участия, бланки документов, размеры за-
датков) размещено на сайте: https://torgi.gov.ru.

Ознакомиться с документацией, имеющейся у 
Организатора торгов, о предмете торгов можно по 
телефону +7 (905) 911-81-00.

Торги проходят в форме открытого аукциона на 
ЭТП https://regiontorgi.ru.

Вышеуказанная информация также размещается:
https://t.me/torgioooargument; https://vk.com/

club213260494.
РАСШИФРОВКА: № поручения/Вид имущества/

Площадь/Адрес местонахождения /Должник/ На-
чальная стоимость.

СОКРАЩЕНИЯ: КВ – квартира, ЖД – жилой дом, 
ЗУ – земельный участок.

В Кузбассе продолжается  
активная работа по вне-
дрению современных циф-
ровых решений, в том чис-
ле касающихся направле-
ния исполнительных до-
кументов в электронном 
виде. Такой подход позво-
ляет не только заметно со-
кратить временные затра-
ты, но и существенно повы-
сить общую результатив-
ность работы.

Так, Главное управление федераль-
ной службы судебных приставов Рос-
сии по Кемеровской области делает 
ставку на развитие электронного до-
кументооборота. Недавно состоялось 
важное совещание с участием мини-
стра жилищно-коммунального и до-
рожного комплекса Кузбасса, а также 
сотрудников управления. Основной 
темой обсуждения стало налажива-
ние межведомственного электронно-
го взаимодействия: речь шла о переда-
че исполнительных документов в сфе-
ре ЖКХ и ТЭК в цифровом формате 
для их принудительного исполнения. 
Согласно статье 428 ГПК РФ, испол-
нительный документ может направ-
ляться судом для исполнения в фор-
ме электронного документа. Внедре-
ние электронного документооборота, 
в ходе которого многие исполнитель-
ные документы передаются между су-

дом и ФССП России, сокращает время 
их обработки до минимума, при этом 
исключая возможность долгого ожи-
дания и риск потери или повреждения 
исполнительных документов. 

Может каждый
Услуга доступна и обычным 

гражданам. Для того чтобы восполь-
зоваться возможностью, взыскателю 
необходимо самостоятельно обра-
титься в суд с заявлением о направ-
лении исполнительного документа в 
электронном виде в отделение судеб-
ных приставов. Сделать это можно 
через раздел сайта соответствующе-
го суда. Электронный исполнитель-
ный документ подписывается уси-
ленной квалифицированной элек-
тронной подписью судьи. 

По заявлению заинтересованного 
лица суд может направить судебный 

акт в подразделение судебных при-
ставов для исполнения требований, а 
взыскатель – физическое или юриди-
ческое лицо – получать информацию 
о возбуждении, ходе исполнительно-
го производства в личном кабинете на 
Едином портале государственных ус-
луг. При этом для повторного предъ-
явления исполнительного документа 
для исполнения есть возможность по-
дать заявление о возбуждении испол-
нительного производства через еди-
ный портал государственных и муни-
ципальных услуг. Следует подчеркнуть, 
что для этого не нужно приходить в 
подразделение судебных приставов. 

Электронный документооборот по-
зволяет снизить материальные расхо-
ды взыскателей на оплату корреспон-
денции в случае направления испол-
нительных документов почтовой свя-
зью, а также исключить риски возмож-
ной утраты исполнительных докумен-
тов в процессе пересылки, кроме этого, 
благодаря электронному документо- 
обороту значительно сокращается срок 
доставки исполнительного документа 
на принудительное исполнение.

Стоит отметить, что извещения 
и копии постановлений по исполни-
тельному производству и уведомле-
ния о проводимых исполнительных 
действиях в электронном виде на-
правляются посредством личного ка-
бинета на Едином портале государ-
ственных услуг. Документы, поступа-
ющие на исполнение, хранятся в ПК 
АИС бессрочно, а значит, не могут 
быть повреждены или уничтожены. 

Светлана БУЛАЕВА.

n Фото ГУФССП России по Кузбассу.

ТЕХНОЛОГИИ

«Инфофорум»:  
от удобства  
к безопасности
Окончание. Начало на 2-й стр.

В работе форума приняли участие федеральный инспектор 
по Кемеровской области – Кузбассу Игорь Усынин, депутат Го-
сударственной думы Антон Горелкин, заместитель директора 
Национального координационного центра по компьютерным 
инцидентам Алексей Иванов, заместитель руководителя Рос-
технадзора Станислав Корчивой, руководитель Националь-
ного форума информационной безопасности «Инфофорум» 
Александр Жуков.

В частности, Антон Горелкин в рамках пленарного заседа-
ния вместе с губернатором Ильёй Середюком обсудили про-
блематику замещения иностранных решений, которые исполь-
зуются для автоматизации производства. 

«За примерами далеко ходить не надо: мы видим, как недру-
жественные страны используют хакерские атаки для дестаби-
лизации целых отраслей промышленности (например, в Ира-
не ядерную инфраструктуру атаковали специально созданным 
вирусом). Именно поэтому нам необходимо развивать и вне-
дрять отечественное ПО во всех сферах экономики», – расска-
зал Антон Горелкин. 

Депутат подчеркнул, что Комитет Госдумы по информаци-
онной политике, информационным технологиям и связи ра-
ботает над законодательным контуром, необходимым для ре-
шения этой задачи. 

«Я убеждён, что в истинно независимых государствах плат-
формы с иностранным контролем не должны доминировать на 
рынке, а их использование на объектах критической инфор-
мационной инфраструктуры должно быть строго запрещено. 
Кузбасс – промышленное сердце России, здесь сосредоточено 
огромное количество объектов критической инфраструктуры, 
а значит, вопросы кибербезопасности приобретают особое зву-
чание», – подчеркнул парламентарий.

Дмитрий УВАРОВ.
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n Фото администрации Горловского городского округа.

ФОРУМ

Те, кто оберегает 
защитников Отечества

НАШ ДОНБАСС

Кузбасс помогает 
Горловке 

Участницами форума ста-
ли активистки женсоветов Ре-
гионального отделения Союза 
женщин России – Союза жен-
щин Кузбасса, которые подвели 
итоги работы первой половины 
Года защитника Отечества.

«Женщины всегда играли 
огромную роль в жизни на-
шей страны, укреплении её ду-
ховных и нравственных основ, 
воспитании подрастающего 
поколения, где семья являет-
ся одним из устоев общества, 
важнейшим компонентом его 
связи с государством. Это важ-
но в свете современных поли-
тических событий на между-
народной арене и имеет не-
посредственное отношение к 
формированию как боевого 
настроения самих военнослу-
жащих, так и морально-психо-
логического климата в их се-
мьях. Нашим солдатам важно 
чувствовать поддержку своего 
народа, а их семьям – внима-
ние и помощь со стороны всех 
жителей России. Это несокру-
шимое единство – залог нашей 
общей Победы», – сказал за-
меститель командира по воен-
но-политической работе 74-й 
отдельной гвардейской мото-
стрелковой Звенигородско-
Берлинской орденов Суворо-
ва и Кутузова бригады майор 
Дмитрий Емец.

В ходе программы фору-
ма женщины посетили памят-
ные места в Юрге и возложи-
ли цветы. На Мемориальном 
комплексе почтили память юр-
гинцев, погибших за Родину в 
1941–1945 годах; у мемориаль-
но значимых объектов, распо-
ложенных на территории Юр-
гинского гарнизона, вспомни-
ли о героях локальных воен-
ных конфликтов и специаль-
ной военной операции. Побы-
вали в музее боевой славы вой-
сковой части 21005; познакоми-
лись с экспозицией «Стойкость. 
Верность. Отвага» в Юргинском 
краеведческом музее, где собра-
ны личные вещи, документы и 
истории о подвигах героев спе-
циальной военной операции.

Участницы со всех уголков 

Кузбасса приехали в Юргу не с 
пустыми руками. Каждая деле-
гация привезла собранную гу-
манитарную помощь, которую 
передали в Юргинский военный 
госпиталь и военнослужащим 
юргинской бригады.

«В Союз входят женщины 
с активной гражданской пози-
цией, объединённые желани-
ем работать, творить, созидать. 
Их идеи заложены в програм-
мы, которые работают на по-
стоянной основе и охватывают 
все социально значимые сферы 
нашей жизни. В последние годы 
основным и значимым направ-
лением деятельности для всех 
подразделений Союза женщин 
Кузбасса стала поддержка на-
ших защитников», – отметила 
заместитель главы города Юрги 
Елена Ромайкина.

В отделе социального слу-
жения и благотворительности 
Мариинской епархии на тер-
ритории кафедрального собора 
Рождества Иоанна Предтечи уз-
нали об интересных проектах, 
которые здесь реализуют, а так-
же об активной помощи прихо-
жан в плетении маскировочных 
сетей, изготовлении нашлемни-
ков, халатов для наших бойцов. 
Это одно из основных направ-
лений и в деятельности женсо-
ветов Кузбасса в рамках акции 
«Zащитникам – с любовью!». 

Подруги обменялись опытом 
в технологиях плетения и по-
делились полезными находка-
ми, помогающими улучшить 
качество изделий. С недавне-
го времени волонтёры не про-
сто плетут сети, а дают им жен-
ские имена. «Светлана», «Оль-
га», «Наталья», «Елена» теперь 
стали оберегом для бойцов и за-
щитой от вражеских глаз.

«В Год защитника Отече-
ства наши мероприятия вош-
ли в план той деятельности, 
которую осуществляет вся об-
ласть. Среди них – акция-по-
здравление «Торт для победи-
телей», которая проходила в 
этом году в Кемерове накану-
не Дня Победы с участием ак-
тивистов «Движения первых» 
и вызвала много добрых эмо-
ций у наших адресатов. Наши 
союзницы следят за порядком 

у памятников героев, проводят 
патриотические встречи с деть-
ми и молодёжью; вместе с те-
леканалом «Кузбасс Первый» 
снимают цикл очерков «Жен-
ское лицо Победы. Кузбасс», 
высаживают в память о жен-
щинах-участницах Великой  
Отечественной войны аллеи си-
рени по всему региону. И, ко-
нечно, помогают фронту: пле-
тут масксети, готовят дегидри-
рованные обеды, шьют и вяжут 
необходимые вещи, льют свечи, 
а потом передают всё это ребя-
там через добровольцев, а ино-
гда и самостоятельно отправля-
ются с гуманитарной помощью 
на передовую. Наши женщины 
собирают средства для покуп-
ки специализированного обо-
рудования, проводят благотво-
рительные марафоны, навеща-
ют ребят, находящихся на лече-
нии в госпиталях. Уделяют вни-
мание и близким участников 
СВО, оказывая психологиче-
скую, юридическую и бытовую 
помощь. И мы готовы дальше 
подставлять всем нашим геро-
ям и их семьям плечо в любых 
трудных ситуациях», – подчёр-
кивает председатель Региональ-
ного отделения Союза женщин 
России Ирина Крым.

Многие проекты, посвящён-
ные 80-летию Победы и Году за-
щитника Отечества, продолжа-
ются, вовлекая всё большее ко-
личество неравнодушных зем-
ляков. А в женсоветах муници-
палитетов Кузбасса рождаются 
новые и новые идеи патриоти-
ческих мероприятий во славу и 
поддержку наших героев.

Евгения БЛИЗНИКОВА.

Медикам привезли капельные 
системы, горожанам – чистую пи-
тьевую воду, строителям и комму-
нальщикам – трубы, строителям – 
плиты, а детям – художественную 
литературу. 

Кемеровская область поставила 
в Горловский городской округ 1 500 
древесных плит OSB-3 толщиной 12 
мм. Как рассказали в администрации 
правительства Кузбасса, всего в рам-
ках подготовки Горловки к осенне-
зимнему сезону в регион в ближай-
шее время доставят ещё 1 500 анало-
гичных плит толщиной 9 мм и 1 500 
штук толщиной 22 мм. 

Также Кузбасс отправил в Гор-
ловку трансформаторное масло 
Т-1500, масло турбинное ТП-30, 
монтажную пену, водоэмульсионную 
краску для ремонта квартир, постра-
давших от обстрелов.  

В этом году кемеровские и гор-
ловские подрядчики капитально об-
новят несколько квартир. По адре-
сам уже идёт демонтаж санитарно-
технического оборудования, бой-
леров, потолков, дверей, перегоро-
док, полов. Строители также очисти-
ли стены от обоев и краски, удалили 
штукатурку и уложили перегород-
ки между квартирами из газоблока. 

«Кроме того, подрядчики вы-
полнили работы по резке и обра-
ботке металлопроката для устрой-
ства плит перекрытия, убрались в 
помещениях и на балконах, вынес-
ли строительный мусор. По неко-
торым адресам ремонт уже начался, 
реконструкция других квартир вот-
вот начнётся. Завершить капремонт 
пострадавшего жилья планируется 
до конца 2025 года», – сообщили в 
администрации Горловского город-
ского округа.  

В этом году вместе с Кузбассом 
город наметил ремонт 42 объектов 
инфраструктуры.  

«С июня 2022 года Кузбасс как 
регион, взявший шефство над терри-
торией-побратимом Горловкой, ве-
дёт активную работу по восстановле-
нию города. Для этого мы ежегодно 
направляем 1,1 млрд рублей из реги-
онального бюджета, привлекаем ин-
вестиционные средства», – отметил 
губернатор Илья Середюк.

Основные вложения, конечно, – 
в коммунальное хозяйство Горловки. 
Это крайне важно в непростых усло-
виях, чтобы у людей была вода и к 
предстоящему зимнему сезону тепло.

«Кузбасс оказывает нам неоцени-
мую помощь, реагирует на все внеш-
татные ситуации мгновенно. Осе-
нью минувшего года, когда в горо-
де практически не работала ни одна 
котельная, сибиряки поставили нам 
сто тонн солярки», – рассказал Иван 
Приходько, глава администрации го-
рода Горловка. 

Трубы водо- и теплоснабжения 
сегодня в городе меняют во всех рай-
онах города. На одном из участков 
специалисты кузбасского восстано-
вительного отряда ЖКХ вместе с 
горловскими коллегами продолжа-
ют запланированный капремонт се-
тей водоснабжения. 

«На сегодняшний день в рабо-
те было два объекта по водоснаб-
жению. Это участок сети в 1 300 ме-
тров, он уже введён в эксплуатацию. 
И второй участок – 4 тысячи ме-
тров, он выполнен на более чем 55 
процентов», – уточнил представи-
тель Кузбасса в Горловке Вячеслав 
Мещеряков. 

Причина ремонта в городе, как 
всегда, одна – изношенность труб, 
они больше похожи на решето. Но-
вые коммуникации – из пласти-
ка, преимущество материала – по-
вышенный срок службы. Вместе 
с трубами коммунальщики двух 
братских регионов также устанав-
ливают новые запорные армату-
ры и колодцы. Особенное внима-
ние уделяют качеству спайки труб. 
Здесь – без права на ошибку, линии 

должны быть скреплены надёжно.  
Трубы укладывают по современ-

ным технологиям, используя уста-
новку для горизонтально направ-
ленного бурения, она избавляет ком-
мунальщиков от ручной подготов-
ки траншеи.  

Много усилий горловчане и куз-
бассовцы прилагают и к подготовке 
сетей теплоснабжения.  

«По теплосетям на этот год, как 
по водоводам, два объекта – на 150 и 
563 метра, и они тоже готовы и вве-
дены в эксплуатацию. Кроме того, в 
работе у нас десять энергообъектов», 
– добавил Вячеслав Мещеряков. 

Все комплектующие для ремон-
та привезены из Кузбасса. 

Вместе со строительными мате-
риалами представители Уполномо-
ченного по правам человека Кеме-
ровской области подарили Горлов-
ке новенький автомобиль «УАЗ», 
привезли партию медикаментов для 
Горловской больницы № 2: капель-
ные системы, перчатки, питьевую 
воду, а волонтёры передали юным 
горловчанам художественную ли-
тературу. 

«Кузбасс – наш братский реги-
он, он приходит на помощь в самые 
трудные минуты, спасибо сибиря-
кам, правительству, лично губер-
натору Илье Владимировичу Сере-
дюку», – поблагодарила сибиря-
ков главврач Горловской городской 
больницы № 2 Нелли Якуненко. 

Анатолий БОЛДЫРЕВ.

В братский город из Донбасса сибирский регион доставил очередную 
партию гуманитарной помощи 

В Юрге состоялся межмуниципальный форум  
отделений Союза женщин Кузбасса, посвящённый 
80-летию Великой Победы и Году защитника  
Отечества.

ФЕСТИВАЛЬ

Марий Эл и Кострома

n Фото предоставлено Государственной филармонией Кузбасса им. Штоколова.

Этим летом фестиваль-
марафон «Песни России» от-
правился в Республику Ма-
рий Эл и Костромскую об-
ласть. За три недели участни-
ки дали 20 концертов в 20 на-

селённых пунктах, среди ко-
торых  Кострома, Буй, Ша-
рья, Мантурово, Йошкар-Ола, 
Волжск, Козьмодемьянск. Бо-
лее 100 профессиональных ар-
тистов, местные любитель-

ские коллективы, на каждой 
концертной площадке фести-
валь встречали более тысячи 
зрителей. «Сибирский калей-
доскоп» представил сольные 
номера «Коробейники», «Моя 

Родина – Сибирь», «От Волги 
до Енисея» и премьерную по-
становку «Домой с Победой».

«Фестиваль служит одной 
большой цели – созданию на-
ционального единства. «Пес-
ни России» объединяют та-
лантливых артистов из разных 
уголков страны от Чукотки до 
Кавказа и Северных морей. 
Мы прославляем Кузбасс. На-
дежда Георгиевна всегда тепло 
и с особой гордостью представ-
ляет наш коллектив. «Мои дру-
зья из Кузбасса» — так она объ-
являет нас. Я знаком с Надеж-
дой Георгиевной более 40 лет, 
с большим интересом и уваже-
нием наблюдал за её деятель-
ностью. Многие номера созда-
вались под впечатлением от её 
творчества. И сегодня наш кол-
лектив имеет честь быть тради-
ционным участником гранди-
озного фестиваля «Песни Рос-
сии», инициатором которого 
она была», – поделился Виктор 
Селивёрстов, заслуженный ар-
тист России, художественный 
руководитель Губернаторско-
го театра танца «Сибирский 
калейдоскоп».

К слову, более десяти раз 
«Сибирский калейдоскоп» 
становился участником фе-
стиваля. За плечами коллек-
тива – туры по Чувашской Ре-
спублике и Крыму, Башкорто-
стану и Хакасии, Тюменской, 
Новосибирской и Свердлов-
ской областям.

Материалы подготовила  
Анна ТИМОЩУК.

Артисты Губернаторского театра танца «Сибирский калейдоскоп» вернулись из традиционного 
гастрольного тура с ансамблем Надежды Бабкиной «Русская песня». В этом году  
фестиваль-марафон «Песни России» проходил в 19-й раз.

В новокузнецкой библиоте-
ке «Слово» начала работу 
«космическая» выставка 

«Фотографии NASA», которую 
представил Музей Рериха (Ново-
сибирск).

Наверное, нет на земле челове-
ка, который остался бы равнодуш-
ным, вглядываясь в глубины звёзд-
ного неба: оно чарует и заворажи-
вает. Как устроен космос? Есть ли у 
него начало и конец? Как зароди-
лись и эволюционируют небесные 
тела? Планеты и туманности, со-
звездия и галактики – всё это можно 

увидеть на фотографиях из космоса, 
сделанных телескопом «Хаббл» и со 
станции «Мир». Красота космоса 
зовёт и манит таинственностью, она 
находится в постоянном изменении 
и переливается всевозможными не-
обычайно красивыми оттенками и 
тонами пламенных красок.

Все, кто посетит выставку, услы-
шат увлекательный рассказ, смогут 
принять участие в викторине и по-
смотреть документальный фильм 
«Космос», представленный Музеем 
Н. Рериха (Новосибирск). Выставка 
работает до 30 сентября.

По уже устоявшейся доброй традиции в кемеровском 
городском саду «Парк Чудес» состоялся летний тан-
цевальный вечер с участием студии исторического 

постановочного танца «Сюита» Государственной научной 
библиотеки Кузбасса имени В. Д. Фёдорова. Тема вечера – 
«Русские сказки». 

По словам Марины Гусевой (руководителя «Сюиты»), 
эта тема  была выбрана неслучайно, актуальность её заклю-
чается в сохранении культурного наследия русского народа. 
Через такие вечера происходит приобщение подрастающе-
го поколения к народной традиционной культуре. Ведь на-
родные сказки передаются от дедов внукам и правнукам. И 
каждое поколение вносит в них что-то своё, присущее сво-
ему времени. Но неизменным остаётся противостояние до-
бра и зла, светлых и тёмных сил. Причём во всех сказках зло 
всегда имеет много средств, с помощью которого оно вре-
дит людям и животным, но всегда находятся герои, кото-
рые могут победить зло или перевоспитать злодеев сказки.

 Какие только персонажи ни посетили это летнее со-
бытие!  Были Кикиморы и Алёнушки, Аленький цвето-
чек и Настенька, богатыри русские... И все танцевали на 

одной площадке. Вот так через танцы и подготовку обра-
зов, по словам участников, воспитывается уважение к рус-
ской народной культуре. Также, кроме традиционных тан-
цев, в программу были включены русские народные тан-
цы и игры, за счёт чего этот вальсовый вечер стал особен-
ным. На танцевальной площадке, помимо активистов сту-
дии исторического и постановочного танца «Сюита», кру-
жились в танцах члены библиотечного танцевального объ-
единения «Татьяна 50+», отдыхающие, среди которых были 
и гости парка, в том числе люди с ограниченными возмож-
ностями здоровья. 

К слову, сезон приятных встреч на свежем воздухе от 
студии исторического и постановочного танца «Сюита» 
продлится до 15 августа включительно. Именно в этот день 
пройдёт финальный выездной вальсовый вечер в «Парке 
Чудес». Танцевальные вечерние программы открыты и до-
ступны для всех желающих. С расписанием мероприятий и 
подробной информацией о городском танцевальном про-
екте можно познакомиться на официальном сайте и в со-
циальных сетях библиотеки. Начало – в 18:30. Вход сво-
бодный.

СОБЫТИЕ

«Русские сказки»  
в ритме вальса 

ВЫСТАВКА

Глубины звёздного неба


